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Pide Bancada Naranja se apaguen aires 
acondicionados del Congreso y de 
oficinas de Gobierno, como lo hacen las 
familias para ahorrar luz.
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¿Están de acuerdo si clausuramos el aire? 
preguntó el diputado Ernesto de Lucas, a las y 
los diputados del Congreso del Estado, a 
quienes les recordó que el costo de energía 
eléctrica que disfrutan los servidores públicos 
es pagado por la ciudadanía y les llamó a luchar 
por tarifas más justas para Sonora.

“El día de ayer volvieron a decirle mentiras al 
presidente de la República y lo hicieron 
burócratas de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para que dijera que las 
tarifas no habían incrementado su costo. No 
nomás no lo incrementaron, están por volverlo a 
incrementar. ¿Por qué les platico esto aquí? 
Porque eso es apremiante, eso sí es urgente y 
de obvia resolución, pero si me apuran, es hasta 
de sentido común y en ese sentido nosotros 
aquí estamos pagando el aire acondicionado 
con los impuestos que también pagan los 
sonorenses”. 

“Clausuremos el aire acondicionado y seamos 
empáticos, hagamos una propuesta en conjunto 
que no tenga colores; empecemos por dar con 
ese pequeño ejemplo. No es culpa de 
absolutamente nadie más que de una bola de 
burócratas que desde el sur, a través de una 
paraestatal que también vive de los impuestos 
que pagan todos los sonorenses, hoy nos 
vienen a decir que la alza se debe a que hizo 
más calor en Sonora, a que el ciudadano no 
generó conciencia para tener que tener 
controlado, no un artículo de lujo, una 
necesidad vital que son los ventiladores o los 
aires acondicionados”
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Las altas tarifas en el cobro de la luz siguen 
siendo hoy por hoy la principal urgencia de las 
familias sonorenses y ya está impactando en la 
permanencia de los pequeños y medianos 
negocios, por lo que la Bancada Naranja, en voz 
de Ernesto de Lucas Hopkins, indicó que se 
presentará una propuesta concreta para que el 
Gobierno de Sonora destine 690 millones pesos 
en apoyo a quienes más lo requieren para el 
pago de sus recibos. 

La propuesta que será presentada en el 
Congreso del Estado de Sonora, el día de 
mañana, se indica que contribuiría a cubrir en 
una primera instancia la urgencia de por lo 
menos 80 mil beneficiarios. Ernesto de Lucas 
indicó que no se puede esperar hasta el próximo 
año como lo señaló el gobernador, Alfonso 
Durazo, de Sonora y que además se encuentra 
más ocupado en actividades partidistas como 
árbitro en el proceso de su partido Morena, que 
en gobernar.

Que se destine 690 mdp del presupuesto 
estatal a mitigar excesivas tarifas de CFE: 
Bancada Naranja.

El diputado ciudadano, hizo un llamado a los 
representantes de las cámaras de los 
pequeños y medianos comercios “para ver 
de qué forma podemos sumarnos a su 
exigencia de tarifas de energía eléctrica, más 
justas, sin contaminarla con colores ni tintes 
part idistas. La Comisión Federal de 
Electricidad es un ente que vive de los 
impuestos que pagan todos los mexicanos y 
los sonorenses. Somos un estado productor 
de energía y no sabemos cuál es el 
func ionamiento de l famoso parque 
fotovoltaico yo creo que ya va a tener más 
récords de inauguración que el hospital 
general”.
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El rechazo de la bancada de MORENA y partidos 
alIados para atender de manera concreta y 
urgente la crisis por los altos cobros de la luz es 
traición a las familias sonorenses. 

La iniciativa que incluye redireccionar 700 
millones de pesos de parte del Poder Ejecutivo al 
subsidio de la luz, es altamente viable porque 
solo representaría el 3% de un total de 21 mil 
millones disponibles que hay en el presupuesto 
del Gobernador. 

“Esta es una prueba clara, contundente e 
indestructible de la indiferencia y apatía del 
Partido MORENA y aliados por las necesidades 
de la gente. Para ellos el tema del cobro de la luz 
no es urgente. Para ellos lo urgente es el tema 
electoral y que lo demás se solucione como cada 
quien pueda”, afirmó De Lucas.

Valemadrismo legislativo de MORENA y 
aliados es traición a Sonora: Ernesto De 
Lucas.

Finalmente, la Bancada Naranja compartió 
un video donde el entonces candidato a 
gobernador, señaló que en su administración 
se generarían ahorros por 2 a 3 mil millones 
de pesos, mismos que a consideración de 
Ernesto De Lucas bien podrían haberse 
destinado con carácter de urgente para 
atender esta emergencia, pero que ante el 
valemadrismo legislativo de MORENA y 
aliados la iniciativa no prosperó.
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Para que las familias de Sonora puedan 
contar con un Gobernador de tiempo 
completo ante las crisis que se generan en 
las diversas regiones del Estado, como la de 
los altos cobros en tarifas de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) Ernesto De 
Lucas propuso a nombre de la Bancada 
Naranja, en el Poder Legislativo una reforma 
Constitucional. 
  
El legislador de Movimiento Ciudadano 
señaló que el titular del Poder Ejecutivo ha 
estado siendo protagonista del proceso 
interno que vive su Partido (MORENA) a 
nivel nacional, activismo público que ha 
desempeñado en días y horas hábiles, 
abandonado la alta responsabilidad que las 
y los sonorenses le otorgaron hace ya dos 
años.

“Las y los sonorenses, esperan de sus 
representantes populares estén atentos 
de su responsabilidad de tiempo 
completo y no que distraigan sus 
ocupaciones las cuales son muchas en 
el caso del Gobernador de Sonora, en 
temas partidistas, está muy claro, o se 
es Gobernador o se es funcionario 
partidista, las dos funciones no pueden 
ser compatibles, menos en tiempos tan 
complejos que se están viviendo en el 
Estado de Sonora”, enfatizó el legislador 
de la Bancada Naranja.
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Ley Durazo evitará tener un Gobernador 
ausente: Bancada Naranja
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La Bancada Naranja, liderada por Ernesto de 
Lucas Hopkins, está solicitando al Congreso del 
Estado de Sonora la destitución urgente del 
presidente municipal de San Luis Río Colorado 
(SLRC), Santos González Yescas.  

Esta medida se toma debido a la creciente 
ingobernabilidad que ha afectado al municipio. 

De Lucas Hopkins describió la situación en SLRC 
como preocupante. Enumeró una serie de 
problemas, incluyendo conflictos de interés, 
tráfico de influencias, impunidad, corrupción, 
inseguridad y actos de violencia política de 
género.

Solicitarán destitución de alcalde 
morenista de San Luis Rio Colorado

De Lucas Hopkins mencionó que la bancada 
ha intentado abordar estos problemas 
previamente. Citó ejemplos, como un caso 
relacionado con el “Beer House” donde 13 
personas perdieron la vida debido a 
omis iones de func ionar ios públ icos 
municipales. A pesar de que algunos 
funcionarios públicos admitieron su omisión, 
no se han tomado medidas en su contra. 
También destacó que, en menos de seis 
años, se han registrado cerca de 600 
homicidios en el municipio.
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Los alcaldes Santos González Yescas de San Luis 
Río Colorado y Javier Lamarque de Cajeme son 
iguales, la violencia se incrementa en sus 
municipios y hacen negocio a costa de las y los 
ciudadanos.

Lucran gobiernos de Morena con la 
seguridad: Bancada Naranja
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Ernesto de Lucas explicó que “la analogía 
gira en torno a la principal problemática que 
tienen ambos municipios: la inseguridad 
pública. En uno lucran con patrullas y en otro 
lucran con lo que es el principal disuasivo 
público que es el alumbrado público, para 
poder evitar la percepción de inseguridad y 
por ende la ola de asesinatos que aquí se 
cometen en cifra récord. Ambos son 
negocios, que además contravienen todas 
las disposiciones legales, ambos son 
negocios que hemos estado señalando en 
reiteradas ocasiones y lo más triste, lo más 
delicado es que increíblemente se lucra con 
la principal urgencia que tienen que resolver 
ambas autoridades que es la seguridad 
pública.”
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En medio de la creciente preocupación por las 
tarifas eléctricas abusivas impuestas por la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) bajo la 
administración de Morena, los ciudadanos 
sonorenses se encuentran en una difícil 
encrucijada: pagar la factura de la luz o poder 
adquirir alimentos básicos. Los comerciantes, 
por su parte, se enfrentan a una disyuntiva entre 
abonar a la CFE o pagar los salarios de sus 
empleados.  

Las promesas de mejoras futuras no son 
s u fi c i e n te s c u a n d o l a s f a m i l i a s y l o s 
comerciantes están luchando para llegar a fin de 
mes debido a las tarifas eléctricas insostenibles. 
La ciudadanía exige soluciones inmediatas y una 
respuesta a sus dificultades económicas.

Amparo co lec t i vo cont ra ta r i fa s 
eléctricas: Ernesto "Pato" De Lucas

Ernesto "Pato" de Lucas hace un 
llamado a todos los ciudadanos, sin 
importar su afiliación partidista, a unirse 
en esta lucha en beneficio de toda la 
población. Se insta a compartir la 
plataforma www.sonorafirme.com en 
redes socia les , a reenviar la por 
WhatsApp a amigos, conocidos y 
familiares, y a involucrar a todos en esta 
importante causa.
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Las participaciones federales no están llegado a 
los municipios y algunos ayuntamientos están 
por entrar en una grave crisis que no permitirá 
atender lo que día a día ocupan las y los 
ciudadanos, como los servicios básicos: 
recolección, agua, energía eléctrica, entre otros. 

Ante esta crítica situación Ernesto de Lucas, 
Jorge Russo, Natalia Rivera, de la Bancada 
Naranja; así como Manuel Scott, coordinador de 
Movimiento Ciudadano Sonora, acompañaron al 
coordinador de autoridades municipales y 
presidente municipal de Mazatán, Rogelio 
Esquer Galvez, quien explicó la problemática que 
están enfrentando los municipios más pequeños 
pero que alcanzará a todos si continúa la 
situación de recorte presupuestal.

Los recursos públ icos son de la 
ciudadanía y no están llegando a los 
municipios: Bancada Naranja.
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Por su parte Ernesto de Lucas, pidió que “se 
cumple con lo que está presupuestado y 
punto . Cuando l l egan l a s pa r t idas 
presupuestales de índole federal lo meten en 
la licuadora, como en el estado deben de 
traer un desorden administrativo pues no le 
están bajando ese recurso a los municipios 
en tiempo y en forma, eso hace que se estén 
atrasando. El llamado es poner orden y se 
complemente lo que ya está aprobado y 
autorizado, los alcaldes no están pidiendo 
que les den, lo que están pidiendo es que no 
les quiten.”
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La Bancada Naranja de Movimiento Ciudadano 
rechazó el paquete fiscal 2024 al ser deficitario 
en 4000 mil lones de pesos, el 5% del 
presupuesto total de Sonora tendrá como origen 
un crédito a corto plazo que le costará 390 
millones de pesos a las y los sonorenses.

Bancada Naranja vota en contra del 
Presupuesto de Egresos de 2024, 
advierte la llegada de más deuda.
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“ Te n e m o s l a f a c u l t a d d e vo t a r e l 
presupuesto, pero evidentemente hay una 
mayoría lo suficientemente abrumadora 
como para hacer que el voto de la oposición 
sea básicamente testimonial. Sin embargo, 
no vamos a renunciar a mantener una 
postura, responsable y crítica, porque para 
eso existe la oposición, para servir de 
equilibrio al poder, ese es el servicio que 
desde la oposición le préstamos a la 
democracia”.
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Durante este periodo la Bancada Naranja seguirá 
con su estrecho vínculo con la sociedad civil, 
impulsando el reforzamiento transversal de 
actuaciones en el sistema de procuración de 
justicia, insistirá en la menstruación digna y el 
derecho a la "licencia menstrual" en el trabajo; 
igualmente se real izarán propuestas de 
modificaciones al Código Penal del Estado de 
Sonora para que se regulen los alcances de 
legítima defensa.

La agenda de la Bancada Naranja en 
Sonora se hace en plural y se pronuncia 
en colectivo
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"No quitaremos el dedo del renglón en la 
gest ión de d isponib i l idad de agua , 
doméstica, comercial y agrícola, no hay para 
Sonora tema más relevante e impostergable 
que ese, este Congreso debe desde ya 
preguntarle a la CEA y a CONAGUA qué 
acciones implementarán para afrontar los 
efectos que ya están aqu í , efectos 
devastadores que ya estamos sintiéndonos y 
que no deben de llegar para quedarse, 
¿cómo podemos ayudar? Sonora con su 
litoral puede pasar de las crisis a la 
oportunidad si estamos a la altura del reto, 
desalación es la solución, es posible, es 
factible y está en nuestras manos.
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Ernesto “El Pato” De Lucas, señaló que será 
prioritario eliminar la militarización aprobada por 
morena y el prian, los que se decían el voto útil.  

El legislador sonorense, manifestó que la 
militarización tiene que ver con la ola de 
violencia que se vive en el estado y ha 
debilitando a las policías estatal y municipales.  

“La violencia que vive Sonora tiene mucho que 
ver con la militarización y ahora te vienen a decir 
los que no son oposición que se equivocaron, 
pero no explican porque dieron el voto, junto con 
morena, los prianistas para que esto esté 
sucediendo. Hoy lejos de venir a criticar, lo que 
estamos haciendo es proponer y lo primero es 
desaparecer la militarización que morena aprobó 
con el apoyo de los prianistas de Sonora en el 
Senado”. 

Propone Ernesto De Lucas eliminar la 
militarización
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El diputado de Movimiento Ciudadano en el 
Congreso del Estado, Ernesto de Lucas Hopkins, 
presentó una iniciativa para eliminar la figura del 
fuero a servidores públicos de Sonora, como 
gobernadores, magistrados y fiscales. 

El legislador de Movimiento Ciudadano señaló 
que ningún servidor público en la entidad debe 
tener alguna inmunidad legal y se le tiene que 
aplicar la ley como a cualquier ciudadano, en 
materia de persecución o investigación por 
algún posible delito. 

Manifestó que, para eliminar la figura del fuero 
en Sonora, se debe solicitar al Congreso local y 
por medio de las comisiones dictaminadoras 
seguir la ruta jurídica con la exposición de 
pruebas.

Propone Ernesto De Lucas la eliminación 
del fuero en Sonora
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“El procedimiento de desafuero es 
llevado a cabo por los miembros 
integrantes del Congreso del Estado de 
Sonora, la mayoría calificada para 
desaforar en principio, habría que 
recordar que es facultad propia del 
Congreso del Estado”, externó.



Hacerle frente al oficialismo en turno para evidenciar 
excesos del poder y así defender los intereses y 
derechos de los ciudadanos de Sonora, solamente 
pudo ser emprendida desde una trayectoria limpia y 
con real vocación de servidor público.  

El haber sido integrante de la LXIII Legislatura en el 
Congreso del Estado de Sonora, fue una experiencia 
profesional que me permitió abordar desde la tribuna 
legislativa el insostenible costo por concepto de  altas 
tarifas eléctricas en nuestra entidad, situación que 
obligó al Gobierno en turno a adoptar medidas 
urgentes desde el ámbito federal y estatal. 

Asimismo, desde la Bancada Naranja, hicimos frente al 
Gobierno ante la irresponsable propuesta de 
presupuesto para el periodo 2024, advirtiendo que la 
contratación de deuda pública sería una fallida decisión 
de la mayoría del oficialismo en el Poder Legislativo.  

Es preciso señalar que enfrentar y evidenciar 
públicamente con pruebas y sólidos testimonios a los 
Presidentes Municipales de Cajeme, Nogales, San Luis 
Río Colorado, Caborca entre otros, fue un acto de 
congruencia de parte de nuestro activismo, pues a la 
corrupción y al abuso de poder hay que hacerle frente 
desde cualquier espacio de la esfera pública.  

Es claro que nuestro activismo legislativo fue el único 
que le hizo frente al oficialismo en turno, por lo que ser 
la única oposición en la entidad fue más que un 
atributo una cuenta saldada con quienes exigieron 
desde el ámbito ciudadano un real contrapeso al actual 
gobierno.

Conclusiones
III Informe Legislativo

Ernesto De Lucas H.




